

Veracruz, en toque de queda (aunque no esté decretado).

Por: René del Valle Bosas. Diario de Xalapa. 12/08/2017

Nadie del gobierno lo ha declarado, porque la autoridades lo que quieren es que no se hable del tema de la violencia ni de la inseguridad.

El toque de queda que vive Veracruz es de facto, pues mucha gente ha cambiado sus hábitos.

Desde hace tiempo, por ejemplo, jóvenes han venido optando por hacer sus reuniones de convivencia en la casa de alguien para no arriesgarse en los antros y otros lugares públicos.

Quien no crea esto último que le pregunte a propietarios de bares, cantinas y antros sobre cómo ha disminuido la clientela.

Amas de casa y trabajadores han optado por regresar a casa temprano, si es posible con luz de día y recomiendan a sus hijos y demás familiares hacer lo mismo para no exponerse en la penumbra de la noche.

No ha sido necesario que la policía ni ninguna corporación o dependencia oficial le diga a la gente que no salga después de las 8:00 o de las 10:00 de la noche o incluso evite salir de día si no es necesario.

Los veracruzanos que todos los días ven y padecen la violencia desatada han optado por modificar sus hábitos para no exponerse a sufrir un asalto o a ser baleados por algún delincuente.

La disposición de limitar horarios para andar en la calle se dio en algunos puntos del estado, como ocurrió hace unos meses en Zongolica, donde la autoridad municipal decidió retener a todos los menores que fueran encontrados en las calles después de las 10:00 de la noche.

En tanto localizaban a sus padres, a los menores los llevaban al DIF municipal donde permanecían hasta ser entregados a su familia.

Más recientemente ocurrió en Coatepec, donde también la autoridad municipal avisó

a la población que no debían andar en la calle después de las 10 de la noche, sobre todo los jóvenes, quienes era detenidos para ser entregados a su familia.

Ha habido otros casos en otros rumbos de la entidad, pero en muchos sitios más no ha hecho falta una disposición oficial para que la gente evite salir a la calle, sobre todo durante la noche.

Aunado a la precaución de no salir de noche, la gente se hace acompañar de un familiar o un amigo para ir al banco, sobre todo si tiene que manejar efectivo. Lo mismo cuando tiene que hacer sus compras en el mercado o en el súper. También para llevar a los hijos a la escuela.

En fin, los cambios en los hábitos de la vida cotidiana se han dado en todos los sentidos, ante el temor de sufrir un asalto, un levantón, un secuestro o de ser víctima de una agresión a balazos.

O sea que el llamado del diputado Sergio Rodríguez para que turistas o locales no salgan de noche no tiene mayor efecto que el evidenciar lo que ya está ocurriendo en el territorio estatal.

Claro que también evidencia que las declaraciones del legislador se dan en un contexto político y en respuesta que a se siente agredido por la bancada que lo destituyó de la presidencia de la Comisión de Hacienda del Estado, por órdenes del gobernador Miguel Ángel Yunes, según declaró el propio Rodríguez Cortés.

Para ejemplificar que la violencia está desatada, baste con mencionar uno de los hechos de sangre ocurridos ayer a lo largo del día.

Una persona murió tras haber sido herida por arma de fuego sobre andador Zapote, casi esquina con Circuito Tajín, en la colonia Lerdo de Tejada de Xalapa. Presuntamente se trató de un supuesto asalto durante la mañana. O sea que ni siquiera sucedió de noche, pues eran alrededor de las 11:00 de la mañana cuando testigos dieron aviso al 911 de emergencias que escucharon disparos y un hombre estaba tirado, malherido.

Esta persona, que viajaba con otros dos a bordo de un Jetta, habría interceptado a una empleada de una empresa, que minutos antes había retirado dinero en un banco.

EL LECTOR EN REDES SOCIALES

Y acerca del comentario de ayer sobre la aprobación que han hecho diputados para que ayuntamientos se endeuden y dejen endeudadas a las próximas tres o cuatro administraciones municipales, Rubén Ricaño comentó en su muro de Facebook: “No sólo eso René, ayer con el viejo método de mayoriteo aprobaron que varios municipios entraran a un programa muy opaco en donde se beneficia una sola empresa y el monto total nada más de ayer, fue del orden de los 2 mil millones de pesos, sin contar que en cada sesión han aprobado a otros municipios, esto supone a obligaciones por 10 años y más”.

*** Desde Martínez de la Torre comentan que se le estaría yendo de las manos la alcaldía a José de la Torre Sánchez, luego de que el INE detectó un supuesto rebase del tope de gastos que marca la ley y como consecuencia de ello podría anular la elección para convocar a nuevos comicios en los que De la Torre no sería candidato, pues el PAN tendría que designar a uno nuevo. Claro que para que esto ocurra falta que se concrete primero la anulación. Hay quienes aseguran que es cosa de tiempo.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: YouTube

Fecha de creación

2017/08/12